

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PROCESO ELECTORAL LOCAL 2026-2027

IEEQ YA SE ALISTA PARA EL PROCESO ELECTORAL 2027

Por Verónica Ruiz

Realiza el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) acciones preparatorias de cara al proceso electoral de 2027, año histórico en que se renovarán los tres poderes del estado, informó la consejera presidenta Grisel Muniz Rodríguez. Destacó que el próximo proceso electoral será histórico porque por primera vez en Querétaro, se renovará la gubernatura del estado, el congreso local y los 18 municipios, además del poder judicial. Reconoció que este proceso representará un gran reto, pero destacó que Querétaro es un estado altamente participativo, que siempre responde a las convocatorias del IEEQ y del Instituto Nacional Electoral (INE), "y nosotros como sistema nacional electoral, confiamos que así seguirá siendo". "En Querétaro se estarán renovando los tres poderes, los 18 municipios y tendremos elección concurrente en lo federal también, tanto en la judicial, como en el tema de las diputaciones federales. Habrá muchas elecciones y eso representará también un gran reto para que se implementen", dijo. Para la elección judicial, en la que se elegirán más de 100 cargos, han tenido acercamiento con los tres poderes del estado que participan, según marca la legislación. "Hemos llevado acciones preparatorias y hemos estado en comunicación con los tres poderes, que son los involucrados desde la Constitución en el tema del poder judicial, porque así lo marca la Constitución", detalló. Informó que ya tuvieron un primer acercamiento con el Poder Judicial que fue sumamente fructífero, porque les permitió obtener insumos técnicos y de organización para el proceso. "Nosotros sabemos organizar procesos electorales, a eso nos dedicamos, pero para poder organizar el proceso electoral judicial, tenemos que escuchar la voz del Poder Judicial, añadió. (EUQ 2)

REFORMA ELECTORAL

OPINIÓN | ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Envía IEEQ proyecto de reforma electoral al Congreso. Que, tras aprobar los proyectos de iniciativa de reforma constitucional y legal en materia electoral, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) los remitió ya a la 61a. Legislatura del estado. Los proyectos contemplan la creación de la Defensoría Pública Electoral para garantizar el acceso efectivo a la justicia electoral, particularmente a mujeres e integrantes de grupos de atención prioritaria. Además, incluye adecuaciones en temas como modalidades del voto y observación electoral, requisitos de elegibilidad, Inteligencia Artificial, paridad de género, acciones afirmativas, violencia política en medios digitales, régimen sancionador electoral, protección a niños y adolescentes, entre otros. Habrá que esperar cómo será la discusión de este tema en el Congreso local, pero como pintan las cosas en la actual Legislatura, seguramente veremos más encontronazos en los que prevalecerán no los intereses de los queretanos, sino los de sus respectivos partidos. (CQRO 2)

https://codigoqro.mx/nota/entre-chismes-y-campanas/2025/11/03/chismes-campanas-3-noviembre

NOTAS PRINCIPALES

DQ: TEMEN DESPLAZAMIENTO DE VECINOS POR EL TREN

Parada rápida podría requerir ampliación de terrenos, alerta Observatorio de Movilidad.



N: DEJA MUERTOS SALDO BLANCO

Al menos 128 mil visitantes en dos días en panteones de la ciudad.

AD: RECONSTRUCCIÓN DE LA SIERRA, 1 AÑO

Las obras de rehabilitación de caminos, afectados por las precipitaciones de octubre en el norte del estado, tardarán hasta un año.

EUQ: SE CONSOLIDA ESTADO COMO NODO EN LA MANUFACTURA

Institución financiera estima que el PIB de Querétaro crecerá 0.8% este año. Advierte que bajó 6.6% la exportación en el primer semestre.

CQRO: MARCO DEL PRETE RECONOCE LA FUERZA Y EL COMPROMISO DE LAS MUJERES QUERETANAS

En compañía de su esposa, Marco Del Prete encabezó el evento Marcando Rumbo, donde se destacó la importancia de la colaboración entre sociedad y gobierno para impulsar el bienestar y el crecimiento económico.

PA: RECHAZA EL ABORTO 65%: MEMO VEGA

Mayoría de los queretanos están en contra de la despenalización, asegura el presidente de la Comisión de Justicia del Congreso local.

P: TRADICIÓN VIVA; ASÍ FUE EL DÍA DE MUERTOS EN QUERÉTARO

Recuerdo. Miles de personas acudieron desde temprano a los panteones para honrar a sus familiares y amigos que ya no están presentes.

PODER EJECUTIVO

PIDE MAURICIO KURI UN MÉXICO CON ORDEN Y EN PAZ

El gobernador Mauricio Kuri y el alcalde Felipe Macías expresaron su solidaridad con el pueblo de Uruapan. El gobernador Mauricio Kuri pidió un México con orden y paz, tras condenar el asesinato del alcalde de Uruapan, Michoacán, Carlos Alberto Manzo Rodríguez, quien fue atacado con arma de fuego durante la inauguración del Festival de Velas. A través de su cuenta de X @makugo, el mandatario estatal expresó su indignación por el crimen y exhortó a que se haga justicia. (DQ 3)

PRESENTARÁ AL GOBIERNO FEDERAL SU CARTERA DE OBRAS PRIORITARIAS PARA 2026: JOSÉ PÍO X

El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Salgado, anunció que en las próximas semanas el gobierno de Querétaro presentará ante la federación una cartera de obras prioritarias para 2026, con el objetivo de gestionar los recursos necesarios para su ejecución durante el próximo año. (Andrés Estévez)

INFORMACIÓN GENERAL

OUERÉTARO ASCIENDE UNA POSICIÓN SOBRE EL PIB ESTATAL

El análisis de Situación Sectorial Regional México, de BBVA Research, estimó que el PIB de Querétaro crecerá 0.8% este año. La estimación de crecimiento del PIB queretano se da en comparación con el que se reportó en 2024, cuando, de acuerdo con la institución financiera, creció 1.7% más que en 2023. (EUQ 5)



TECNOLOGÍA AUMENTA HASTA 32% LA PRODUCTIVIDAD

La tecnología podría aumentar 32% la productividad en las empresas, la cual es necesaria principalmente en las Pymes, indicó la directora del Clúster de Tecnologías Digitales en Querétaro, Nadia Soto. (ESSJR 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Dudas de pro abortistas. Gaspar Trueba no crece. Las "corcholatas" listas. Las "corcholatas" de Morena para el proceso del 2027 están definidas y eso pone algo de orden en la integración de los grupos locales. En entrevista con Diario de Querétaro, el secretario general del partido de la 4T, Alejandro Pérez Ibarra, reveló la nómina electoral que veremos desfilar, anunciarse en espectaculares y en panfletos son: la senadora Beatriz Robles, los diputados federales Gilberto Herrera y Luis Humberto Fernández, así como el director del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial, Santiago Nieto Castillo. Esto ha tenido impacto en la Legislatura, donde los grupos se han definido también al interior de la fracción parlamentaria: el expanista Édgar Inzunza jalaría con Robles, el fundador morenista Sinuhé Piedragil va con Fernández y Eric Silva representa al grupo del ex rector de la UAQ. Del Prete en San Juan. Marco del Prete, uno de los finalistas del PAN para la candidatura 2027, se reunió con un grupo de 500 mujeres de San Juan del Río, Colón, Pedro Escobedo y Tequisquiapan. Fue un acercamiento en el que el secretario de Desarrollo Sustentable recibió respaldo y buena crítica por sus resultados como funcionario estatal, pero sobre todo por su apertura y lucha por la equidad. Con más de 10 años entregando resultados al frente de Sedesu en dos sexenios distintos, Del Prete les dijo que dar resultados no sólo se trata de números, sino de la genuina búsqueda para mejorar la vida de la gente, por lo que fue muy aplaudido, marcando con ello el arranque de varios acercamientos que tendrá con diferentes sectores en la región. En duda. Avisen al diputado local morenista Homero Barrera que abstenerse no es oponerse y que su decisión de "guardarse" el voto durante la presentación en comisiones de la Ley de Despenalización del Aborto fue interpretado como una muestra de tibieza por parte de las activistas que habían mandado sus compañeros de bancada para confrontar a los grupos procatólicos que habían metido los panistas. Asediado. Así está el transporte público sanjuanense por las "ratas de dos patas". Asaltos a mano armada, detenciones ciudadanas de algunos "mañosos" y robo en unidades estacionadas son los problemas que se han agudizado en las últimas semanas. El hartazgo de choferes y concesionarios es tal que amagan con organizar bloqueos de calles, aunque no concretaron las manifestaciones por miedo a represalias. Lo que sí hicieron fue limitar rutas de alto riesgo, lo que le pegó duramente a los usuarios y que se resolvió hasta que las autoridades les prometieron que ahora sí se pondrán a chambear. Minimizado. La realidad ha ido poniendo en su lugar al alcalde viajero de Colón, Gaspar Trueba, quien empezó presumiendo su postulación futura a la gubernatura por Movimiento Ciudadano, pero todos sus esfuerzos por ser notado han chocado con pared. Desde la ignorada oficina de representación municipal en Plaza Bulevares hasta las distintas ferias en plazas públicas de la capital queretana. Ahora, con pesos pesados llegando al partido naranja para disputar las posiciones relevantes, las aspiraciones de Gaspar Trueba se han reducido a aspirar a buscar la reelección. (DQ 2)

LOS HIJO DE LA CORNETA

Quieren revisar el proyecto del tren México-Querétaro. Esta semana el gobernador del estado, Mauricio Kuri volverá a revisar los alcances y los planteamientos estructurales que está haciendo el gobierno federal a través de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes para insistir en las diferentes formas del proyecto del tren México-Querétaro-Irapuato que, hasta donde podemos comprender, es el inicio de uno de los proyectos de movilidad de carga y de pasajeros más importante que llevará a cabo el gobierno federal en el centro de la república. El gobernador Querétaro se sentó con los representantes de todos y cada una de las autoridades involucradas, para determinar en dónde y de qué manera, podrían o deberían quedar las instalaciones de las paradas del ferrocarril







que, se supone, tendría que haber comenzado a mediados del mes de abril pasado. Los grupos ambientalistas han tenido ya una serie de reuniones con el secretario de desarrollo sustentable, Marco del Prete para deslindar formas y ubicaciones de las llamadas estaciones rápidas de tan ambicioso proyecto para saber en dónde y de qué manera. deberían ubicarse las nuevas estaciones del tren, particularmente, en las zonas urbanas de la capital del estado. Indudablemente falta más información del gobierno federal y detalles técnicos para saber en dónde quedaría la estación sin en parque de Alcanfores o en las inmediaciones de la antigua estación del tren y que ambas, pudieran generar efectos adversos para el cuidado y protección del medio ambiente en la capital y en la zona metropolitana de Querétaro. Lo que están solicitando los ambientalistas como América Vizcaíno y Enrique Uribarren, y es una demanda más que justa, es conocer los proyectos técnicos y los estudios correspondientes para determinar el mejor lugar donde deberán ubicarse las estaciones del tren; además de la medición de impacto ambiental a corto, mediano y largo plazo de manera conjunta con los estudios de impacto urbano y los diferentes proyectos de impacto vial que, seguramente, incidirán en tan importante proyecto tanto para el gobierno federal como para el estatal y los gobiernos municipales por los "efectos" que va a provocar en la vida cotidiana de los ciudadanos queretanos del hoy y del mañana. ¿No lo creen?. Llama Jorge Romero a seguir el ejemplo de Querétaro. De visita en Querétaro, el dirigente nacional del PAN, Jorge Romero Herrera, aprovechó para reafirmar que su partido tendrá que trabajar a marchas forzadas para afianzar los triunfos electorales rumbo al 2027, muy a pesar de que, según las encuestas de coyuntura y que, en días pasados, reconoció la misma dirigente nacional de MORENA, Luisa María Alcalde, las posibilidades del partido celeste mantenga los gobiernos de Querétaro y Aguascalientes, son muchas en este preciso instante. Todavía faltan muchas cosas que, seguramente, van a tener que ocurrir y que podrían modificar los escenarios en fechas próximas y que, por esa misma razón, lorge Romero refería al gobierno de Mauricio Kuri, como uno de los gobiernos mejor posicionados en el ámbito nacional como ejemplo de lo que hoy por hoy deben ser los gobiernos de Acción Nacional. "No son tiempos de confiarse, ni de hacer menos de todo lo que hay que hacer frente a los ciudadanos y a los militantes y habrá que seguir, muy de cerca, el ritmo y el paso que hay impuesto en la política local y nacional el gobernador queretano que, sin duda, es uno de los principales activos del PAN para revertir los errores sociales y políticos que ha cometido el partido oficial". Incluso se atrevió a señalar que "Kuri podría ser un claro aspirante presidencial en el 2030 y con ello presentar una cara con rostro ciudadano y con resultados positivos frente a la ciudadanía". Aprovechó para reiterar su más profundo apoyo a los representantes del PAN como a Tania Palacios que se reunió con empresarios y también dedicó parte de su agenda para reconocer los esfuerzos y resultados que van construyendo con Chepe Guerrero, Luis Nava, Marco del Prete, Agustín Dorantes y con Felipe Fernando Macías para sumar a hombres y mujeres en una verdadera transformación social y democrática en favor de la patria, la familia y la libertad como postulados esenciales democrática Acción Nacional. Ahí están los resultados de los buenos gobiernos como el de Ouerétaro con cero observaciones de parte de la Auditoría Superior de la Federación y de los reconocimientos de las tres calificadoras más importantes a nivel internacional como Moody's, Standard & Poor's y Fitch Ratings, las cuales evalúan la solvencia de gobiernos, empresas y otros emisores de deuda. Aunque existen muchas agencias en el mundo, estas tres dominan el mercado global y sus opiniones son cruciales para los inversores al tomar decisiones financieras. Así que, en los dichos del dirigente nacional del PAN, Querétaro va por buen rumbo y habrá que cuidar todos los detalles para que esa inercia natural de Querétaro, los lleve con unidad y convicción a refrendar los triunfos electorales en el 2027. ¿Y si podrán?. Falló la operación política de la **SADER.** Está semana hubo bloqueos y acciones masivas de los agricultores, productores y trabajadores del campo en toda la república para "exigirle" al gobierno federal que reconsidere los precios de garantía de la tonelada de maíz por, aseguran, las economías desiguales están dejando en "el abandono" a este importante sector de la sociedad que exige al gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, "un acuerdo efectivo y realista" para poder regresar a las actividades rurales. En términos concretos, quieren que el precio de garantía de la tonelada de maíz pase de seis mil a siete mil pesos para que puedan seguir con sus actividades productivas, sin dejar de considerar que pudiera estar en peligro la seguridad alimentaria. En estados como Michoacán, Jalisco, Estado de México, Hidalgo y hasta en Guanajuato, las negociaciones con el secretario de la Secretaría de Agricultura del Desarrollo Rural que encabeza







Julio Berdegué se "atoraron" por más de doce horas ante la imposibilidad, y por qué no decirlo, incapacidad de algunos funcionarios que no podían o no sabían cómo destrabar el conflicto que, por el momento, se pospuso hasta nuevo aviso. El caso de Querétaro fue muy diferente porque, al instante, en el momento en que los productores del campo se dirigían hacia las casetas de cobro de Palmillas y Tepotzotlán, inmediatamente el delegado de la Secretaría de Gobernación en el estado, Samuel Mena, salió al paso para hacer frente a las necesidades y exigencias de los campesinos. Honor a quien honor merece. Bastaron un par de horas, para darle forma al conflicto en nuestro estado y para que las cosas "bajaron de tono" y con ello, encontrar alguna propuesta de solución. De esta manera, el representante de la secretaría de gobernación en Querétaro logró, con sus habilidades institucionales y políticas "desatorar" del caos que se estaba generando en la carretera 57 con los diferentes cierres parciales de los productores del campo que estaban más que enojados. A leguas, se notó la mano izquierda, los conectes y la disposición del funcionario federal de la Secretaría de Gobernación para coadyuvar en la solución de esas controversias y para que no pasará lo que estaba pasando en los estados de Jalisco, Guanajuato y Michoacán que tuvieron que llegar hasta la Cd. Mx. para encontrar una solución y en este caso para generar una buena relación institucional entre SEGOB y SADER para generar resultados posibles, confiables y oportunos, al menos, en el estado de Querétaro. Los clubes del adulto mayor, acción de vida. El que sigue dando y mucho de qué hablar es el secretario de Desarrollo Social, Luis Nava que, sigue al pie de la letra, las instrucciones del gobernador Mauricio Kuri y que tienen que ver con las exigencias que los mismos ciudadanos le han externado en los 18 municipios al jefe del ejecutivo estatal y eso es digno de reconocimiento porque se trata de trabajar sin hacer aspavientos y sin quererse colgar "las medallistas del reconocimiento social" a través de las redes sociales. Y como dicen que para muestra, basta un botón, mire los que pasa en los llamados clubes del adulto mayor, por cierto creados durante las administraciones de Luis Nava, que se han convertido en una especie de "oxigeno de vida" para las miles de abuelitas y abuelitos de Querétaro, que hoy tienen una nueva oportunidad de transformar su entorno inmediato con alegría, dignidad y entusiasmo, para vivir una vida mejor; resultado de esa transformación institucional que ayuda, como dice Nava, a cambiar y a transformar la vida cotidiana de los queretanos en medio de una lucha social para vencer la soledad y el abandono como lo demostraron durante el concurso de catrines y catrinas, realizado con motivo del Día de Muertos en estas fechas significativas por su esencia social y cultural. Da gusto ver que hombres y mujeres "añosas" encuentran en estos clubes del adulto mayor, una gran oportunidad para reivindicar las cosas buenas de la vida y hasta con "bailongo" recibieron al secretario que aprovechó para sacar sus mejores pasos de cumbia y danzón. Sobre todo, y lo más importante, es que estas personas de la tercera edad no desaprovecharon el tiempo para agradecerle al gobernador Mauricio Kuri, a través del secretario Luis Nava, "las buenas acciones que siempre van a favor de la vida" y con ello, sentar un precedente importante de lo que debe ser la relación institucional de nuestras autoridades de frente a las demandas y exigencias de los ciudadanos de los diferentes sectores sociales. De eso se trata la política social. **Algidez en el Congreso por la vida.** La LXI Legislatura del Congreso del Estado de Querétaro ha transitado por una etapa de intensos desencuentros políticos. Las disputas por el control de la Cámara de Diputados y por el rumbo de las políticas públicas, obras y proyectos estratégicos del Estado han marcado un periodo legislativo particularmente agitado. Desde la reforma a la Ley Orgánica aprobada por la anterior LX Legislatura que permitió al Partido Acción Nacional conservar el control de la Cámara— hasta las tensiones internas derivadas de los legítimos proyectos del gobernador Mauricio Kuri González que también ganó arrolladoramente en 2021 y con ello los queretanos le confiaron a su visión el desarrollo del estado; el Congreso ha sido escenario de una constante pugna entre fuerzas políticas disímiles: morenistas, integrantes del Verde, del PT, del PRI y de Movimiento Ciudadano, quienes durante meses sostuvieron diferencias por la distribución de espacios directivos, logrando apenas hace poco más de un año un acuerdo de equilibrio interno. A ello se sumaron episodios recientes: el rechazo al proyecto hídrico de El Batán, la falta de una alternativa seria de parte de la oposición para plantear una estrategia de largo plazo en materia de saneamiento y abastecimiento de agua, y la trifulca pública por la presidencia de la Mesa Directiva, que trascendió a medios nacionales. Todo ello ha convertido a esta legislatura en una de las más controvertidas y álgidas de la historia reciente del Estado. Sin embargo, los desacuerdos han dejado de centrarse en







la forma para pasar al fondo ideológico o incluso bioético. Los debates actuales enfrentan visiones filosóficas y morales más profundas que meras pugnas de poder. Las posiciones progresistas y liberales se confrontan con las corrientes conservadoras y religiosas, y aunque el PAN no puede reducirse a una sola etiqueta ideológica, ha buscado reencauzar su identidad histórica hacia la derecha, en contraste con partidos como Morena, el PT, el Verde y Movimiento Ciudadano, que representan matices de centro y centro-izquierda. El punto de quiebre más reciente ha sido la discusión en torno al derecho al aborto. No se trata únicamente de una pugna electoral ni de la búsqueda de "raja política", sino de un tema que trasciende lo partidista: una cuestión filosófica, bioética y moral que toca las fibras más hondas de la sociedad queretana. De un lado, quienes defienden el derecho a la vida invocan el artículo 2º de la Constitución local, que protege al producto de la concepción desde la fecundación. Del otro, la iniciativa presentada por el diputado Paul Ospital reavivó el debate sobre el derecho de las mujeres a decidir sobre su cuerpo, argumentando la necesidad de despenalizar el aborto para evitar la criminalización de quienes enfrentan situaciones complejas, emocionales o médicas. Cabe recordar que existen criterios de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y disposiciones del Código Penal de Querétaro que contemplan causales de exclusión de responsabilidad —como violación, malformaciones graves o riesgo para la salud de la madre—. Sin embargo, la despenalización total requeriría reformas al Código Penal, lo que, por su propia naturaleza, implica una discusión jurídica y ética de mayor alcance. Este debate no debería reducirse a gritos ni a descalificaciones. Lo que Querétaro necesita son foros de reflexión serios, donde participen juristas, académicos, filósofos, médicos, bioeticistas y ciudadanos, capaces de analizar el fenómeno desde una perspectiva integral, comparada y moderna. La vida y los derechos humanos —de la mujer, del embrión y de la sociedad— merecen un debate más elevado que el de un tianguis ideológico, donde se intercambian consignas por aplausos. La LXI Legislatura sigue dando de qué hablar. Y mientras se aproxima el debate presupuestal de diciembre, las tensiones prometen intensificarse: Morena buscará imprimir una visión social y limitar el margen de acción del gobierno estatal, mientras el oficialismo defenderá su proyecto de desarrollo. Esta vez, la discusión ya no será filosófica, sino pragmática, política y electoral. El Congreso queretano vive su propio mar de fondo, donde la algidez no solo se mide en decibeles, sino en la profundidad de los dilemas que pone sobre la mesa. Y apenas va un poco más de un año de esta Legislatura 60, que cada vez aumenta más la atención y el rating, y menos la política. Lo más sano y lo más sabio. En una contienda electoral cerrada, como la que se vislumbra para el gobierno del estado en 2027, lo más sano, lo más sabio y lo más práctico es elegir como candidato o candidata a quien, en las filas de sus respectivos partidos políticos se consideren a quienes sean aptos y con mayores probabilidades de encabezar un buen gobierno. Esta determinación no se deriva de encuestas ni sondeos sino del conocimiento que la o el aspirante tenga del ejercicio gubernamental, de su capacidad para impulsar acciones en beneficio de la ciudadanía, de su acción innovadora para encontrar soluciones en el servicio público. A partir de este primer "filtro", evaluar un rubro que normalmente se olvida (y que las encuestas no necesariamente reflejan) que es la empatía con la gente, su capacidad de comunicar y la cercanía con la población. El tercer paso es elegir candidato de saber acomodar a todos sus activos políticos (es decir, a las y los aspirantes) en el lugar (candidatura) en el que puedan brindar mejores resultados. Si se cumplen estos tres elementos, podemos pensar que más de la mitad del camino está avanzado para el partido político o coaliciones que así lo haga. Ya al final vendrán las encuestas, sus lecturas e interpretaciones y quizá algún provecho se les pueda sacar, pero de ninguna manera hay que pensar que son las herramientas que definen las postulaciones electorales. Craso error si así se cree. No es popularidad la que define una candidatura sino la eficiencia y la visión de gobierno. Lo popular se puede construir en campaña electoral; la experiencia, la capacidad, la eficiencia, no. PAN y Morena tienen ese reto. En el blanquiazul sí hay "tela de dónde cortar". Con experiencia, capacidad ejecutiva, cercanía ciudadana y visión gubernamental tiene al secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Del Prete Tercero. Es seguido, con tales características, por Luis Bernardo Nava. En Morena, a excepción de Santiago Nieto (y eso...), ninguna y ninguno de sus potenciales aspirantes cuenta con experiencia gubernamental y menos, con una visión de Estado. Ellos tendrían que apostar por el voto corporativo, por la marca e incluso, invocando el nombre de la presidenta. El panismo tiene la gran posibilidad de elegir candidatura. A tambor batiente. El panismo queretano trabaja a tambor batiente rumbo a las elecciones de 2027.







Hace un par de semanas una comitiva encabezada por el Gobernador Mauricio Kuri hizo presencia en la develación de la nueva marca del partido y apenas esta semana, su presidente nacional hizo arribo a tierras queretanas para una reunión de seguimiento y consolidación de la estructura estatal. En ella destacó la presencia y peso que tiene en la mesa el alcalde corregidorense Chepe Guerrero, quien mantiene una relación directa con el dirigente del panismo nacional y una sintonía permanente con los trabajos y acciones que traza su partido de cara al futuro. Guerrero, no lo olvide, es pieza fundamental del equipo que está diseñando la renovación de los estatutos panistas en donde prometen un partido abocado a defender a la familia (y sus diferentes modelos), la patria y la libertad de las y los ciudadanos. En su partido mucho pasa por él y seguramente en ese mismo tenor, su trabajo y disciplina le permitirán seguir posicionándose ante los electores con visión de futuro y en beneficio de la ciudadanía. Que no quede impune Ante lo acontecido en Uruapan nadie debería callar, dieron muerte arteramente a un valiente mexicano, de los muy pocos que se atrevió a señalar los resultados del mal gobierno de López Obrador y de sus complicidades con el crimen organizado, las que por aquello de "abrazos no balazos" tienen al país bajo su dominio. Mataron al que, sin ignorar el riesgo de su empeño por darle tranquilidad a su pueblo, conocía las consecuencias que pagaría con su vida. Mataron al hombre congruente que no se dejó comprar con la verborrea de un inútil gobierno que compra las voluntades para —aprovechando la pobreza e ignorancia del pueblo— utilizarlo, conociendo que ahora, el único que puede tirarlo sería el ejército, pero, como siguieron las indicaciones Castristas, ya lo corrompieron y lo tienen bajo su control. En la farsa de la mañanera escucharemos lo mismo, que se investigará hasta las últimas consecuencias, que no quedará impune, que ya se abrió una carpeta, y en el colmo del cinismo dirán "que él fue el responsable de su muerte". ¡Todo tiene un límite y ya llegó! No podemos caer en lo que manejará el gobierno. Carlos Alberto Manzo será un símbolo y un ejemplo de un buen ciudadano. (N)

ASTERISCOS

Presupuestos. En el panteón fiscal, la calaca revisa con astucia a Gerardo Ángeles y el presupuesto que anuncia, sesiones intensas, con impuestos en la mira, municipios sin subir tasas, ¡políticas que inspiran! Recursos limitados, dice el panista tesorero, ayuda estatal si "no solo piensan en dinero". La Muerte baila entre leyes de ingresos y presupuestos de egresos tiesos. Noviembre, límite para propuestas, en danza de finanzas impuestas. Legisladores, tiemblen. La parca acecha sus planes, por dilatar lo justo en presupuestos charlatanes. ¡Que viva la crítica, en rima clara y sin disfraces antes de que los lleve por avaros e incapaces!. Transporte. En el panteón del transporte, la calaca anda buscando; por Gerardo Cuanalo y su AMEQ, anda preguntando. 200 estaciones vandalizadas, con grafiti y palabrotas; cuadrillas pintan y arreglan, un esfuerzo a cuentagotas. Prevención que suena a excusa tiesa, torniquetes fallan en Alameda con 18 mil almas al día. La huesuda susurra: "Mantenimiento constante... ¡Qué ironía, mientras en las estaciones sufre la ciudadanía!". La Muerte baila entre bancas relucientes; "condiciones adecuadas", dice el titular presidente, pero vandalismo acecha, y el servicio cojea en lo urgente. Querétaro, ¿limpieza real o solo fachada ostentosa? Políticos, tiemblen; la Parca no es generosa, por prometer pulcritud en un Qrobús. ¡Que viva la crítica, sin escapada en microbús, antes de que los lleve por andar de rigurosa!. **Obras lentas.** En el panteón serrano, la calaca santurrona se ríe de Pío Salgado; nada le perdona. Caminos rotos por lluvias, en etapa de obra eterna, inventarios y presupuestos, así es como gobiernan. Prioridades en Jalpan, Pinal y Arroyo Seco, 100 millones de pesos prometen con eco, pero el pueblo espera, en barro y desespero, y la huesuda susurra: no alcanzará el dinero. La Muerte baila en un San Joaquín olvidado. Esto no es de colores ni cosa del pasado; las obras tardarán un año, para dejar todo cambiado. (AD 14)

LO BUENO, LO MALO Y LO PEOR

Por Miguel Flores

Arranca el debate fiscal 2026. Lo bueno. Es alentador ver un enfoque proactivo que prioriza el diálogo entre el estado y los 18 municipios, con la Secretaría de Finanzas como mediadora. La insistencia en mecanismos alternativos para la recaudación, sin recurrir automáticamente a alzas impositivas, refleja una madurez política: se trata de







eficiencia administrativa, no de cargas punitivas. Este énfasis en la "conciencia" presupuestal podría fomentar una gestión más innovadora, alineada con objetivos ciudadanos, y posicionar a Querétaro como un modelo de colaboración intergubernamental en tiempos de escasez. Lo malo. Sin embargo, la retórica de "echarle ganas" a los municipios huele a una carga asimétrica: mientras el Estado promete "respaldo cuando se requiera", la responsabilidad. inicial recae en entidades locales con capacidades variables, exacerbando desigualdades regionales. El anuncio carece de concreción sobre cómo se medirán esos "otros mecanismos" de recaudación, lo cual podría diluir el impacto en sesiones maratónicas que, sin una agenda clara, corren el riesgo de convertirse en foros de buenas intenciones más que de soluciones tangibles. Lo peor. Lo más preocupante es la resignación implícita ante recursos "limitados" como si fuera un destino inevitable, sin cuestionar las raíces estructurales, como la dependencia federal o la ineficiencia histórica en el gasto. Si el esfuerzo municipal no basta, ¿qué garantiza que la ciudadanía no "pague el pato" con recortes en salud, educación o infraestructura? Esta visión perpetúa un ciclo vicioso donde la austeridad se vende como virtud, pero termina erosionando la confianza pública en un estado próspero como Querétaro. Urge trascender la urgencia hacia una fiscalidad visionaria, no reactiva. Mejor planificación para no caer en la improvisación. (AD 14)

BAJO RESERVA

Polis-deportivos. Nos dicen que el que anda de presumido es el secretario de Seguridad Ciudadana, Iován Pérez, pues mandó a un grupo de sus muchachos a un encuentro deportivo, los Juegos Latinoamericanos de Policías y Bomberos 2025, donde los agentes rompieron su propio récord de medallas ya que se trajeron 65 preseas de esta justa deportiva. Nos dicen que donde destacaron fue en las competencias de tiro policial, judo y hasta en taekwondo. Nos comentan que esto es resultado de la exigencia a los integrantes de la policía de mantener una disciplina deportiva, pero principalmente de trabajar su fortaleza física y mental, lo cual debe de reflejarse también en su trabajo en la seguridad del estado, donde también se dan medallas y más valiosas, pues se trata de la tranquilidad de los queretanos. Defensor. Nos dicen que el vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas del estado de Querétaro, Luis Vega, le entró a la defensa de la diputada Juliana Hernández, a quien le autorizaron una licencia para ausentarse de su trabajo legislativo, lo que causó mucho escozor en las redes sociales al grado que "haters" o "bots" iniciaron con una serie de ataques y ofensas hacia la legisladora. Nos comentan que fue tanto el hate a la diputada que el funcionario estatal respondió a uno de los comentarios, que contenía varias peladeces, pidiendo de manera respetuosa no dirigirse así a una mujer. Esto resalta porque los funcionarios poco salen en este plan de debatir, solo en plan de "influencers". (EUQ 2)

OPINIÓN | EN QUERÉTARO, SÍ A LA VIDA

Por Miguel Ángel Vichique

Hace apenas unos días, un diputado panista y otro independiente rechazaron la despenalización del aborto en Querétaro, lo que generó enfrentamientos, pero mantuvo el sí a la vida. La iniciativa había sido elaborada por el expriista y ahora legislador naranja, Paul Ospital, y -según se ha publicado- no obstante, esta negativa, deberá ser llevada al Pleno, para ser votada por los 25 diputados. Aunque, también, existe otra iniciativa sobre el tema del morenista Arturo Maximiliano García. La Comisión de Administración y Procuración de Justicia-con la abstención de un diputado morenista-, votó en contra de la propuesta de Ospital, pese a estar respaldada por el morenismo y compañeros de viaje. Luego de ello, como suele ocurrir, se multiplicaron los embates en contra de quienes dieron la cara y defienden las dos vidas, la de la madre y la del hijo o hija; el derecho humano a la vida; la dignidad de la persona; la exigencia de protegerla vida de todos, particularmente de los más inocentes e indefensos; en fin, de los que promueven el derecho a vivir en contra de la cultura de la muerte. Por eso, este 30 de octubre se convirtió en un día decisivo para la vida, aunque las amenazas permanecen porque el oficialismo morenista impulsa el aborto como política pública, a través de la secretaría de las Mujeres que encabeza Citlalli Hernández. Hace unos días, esta funcionaria manifestó que en Querétaro "es distinto el derecho de una mujer en otra parte del país que aquí"(sic), y







agregó: "recordamos que no se debe legislar con base en creencias personales, sino en los derechos de las personas". Es importante considerar que lamentablemente siguen existiendo casos censurables de machismo, maltrato y discriminación que evidentemente atentan contra el desarrollo integral de mujeres pero, también, como observamos, existen manipuladores que han querido suavizar el tema del aborto con la trampa lingüística "interrupción del embarazo", aunque la muerte de la persona no es una interrupción porque después de ello nada continúa; y esto se enmarca en una batalla cultural donde se pretende sacrificar la verdad y la naturaleza en función de intereses ideológicos y políticos. Así, niegan el sentido ético, la biología y la misma trascendencia de la naturaleza humana. La ideologización de la cultura -que tiende a la destrucción-, es uno de los factores que animan a una parte de quienes, a través de argucias, intentan apropiarse del "feminismo"-aunque existen distintas variantes-, y, paradójicamente, niegan el verdadero que reconoce la identidad de la mujer -a partir de lo propio, lo femenino-, y busca su desarrollo pleno en todos los ámbitos. El poder momentáneo de algunos no puede cambiar la naturaleza humana por una pretendida construcción social, basada en falacias, demagogia y propaganda. Llama la atención que se pida dejar a un lado la conciencia personal para aprobar leyes que buscan legitimar crímenes, como intencionalmente lo hace Morena en el caso del aborto. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Llama Kuri a que no quede impune el homicidio de alcalde. Una gran conmoción causó el homicidio del presidente municipal de Uruapan, Michoacán, Carlos Manzo, el pasado sábado, quien había pedido abiertamente apoyo a la presidenta Claudia Sheinbaum ante las acciones del crimen organizado en su localidad. El gobernador Mauricio Kuri se pronunció al respecto en redes sociales: "Con profunda indignación y tristeza, condenó el cobarde asesinato del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo, un hombre que defendió a su comunidad con honor y valentía. A su familia y al pueblo de Uruapan, mi solidaridad. Que se haga justicia y este crimen no quede impune: México necesita orden y paz". Igualmente lo hizo el alcalde de Querétaro, Felifer Macías, quien posteó: "Condeno enérgicamente el asesinato del presidente municipal de Uruapan, Carlos Manzo. Debe haber justicia y pronto castigo a los responsables. Mi más sentido pésame a sus familiares, seres queridos y a toda la gente de Uruapan". PoEs logra histórica participación con 65 medallas para Querétaro. Que policías estatales de Querétaro destacaron en la 12a. edición de los Juegos Latinoamericanos de Policías y Bomberos 2025, realizados en San Luis Potosí, pues lograron un récord histórico de 65 medallas. Obtuvieron 25 en competencias de tiro policial, tanto en pruebas individuales como por equipos; además, ganaron 40 en ciclismo, judo, jiujitsu, box, powerlifting, atletismo, natación y taekwondo. Según la información, la delegación de 25 policías estatales puso en alto otra vez el nombre de Querétaro y de su corporación en el evento que reunió a atletas de 16 países de 33 disciplinas deportivas. El resultado superó ampliamente su participación anterior, al pasar de 32 medallas, en 2024, a 65, en 2025, lo que la consolida como una de las delegaciones más destacadas. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO

Encabezó el alcalde capitalino Felifer Macías las tradicionales celebraciones de muertos en la Alameda Hidalgo, acompañado de la secretaría de Cultura del Municipio Daniela Salgado y se tomaron fotografías con los queretanos que acudieron con disfraces alusivos. Este año se rindió homenaje al Cine Mexicano y en especial al gran fotógrafo queretano Rosalío Solano. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan A. del Agua

Cabildean alianza PAN y Naranjas. Por más que se niegue avanzan los cabildeos para alcanzar una alianza, coalición o candidaturas comunes entre el PAN y Movimiento Ciudadano en Nuevo León y Querétaro, aunque aquí el expresidente municipal Armando Rivera ya se comió enteritos a los otros aspirantes a la alcaldía capitalina, entre







ellos al Sin hache. Por no hablar de otros que son más bien decorativos. Ya verán. Agua de naranjas, agua de borrajas. (PA 1)

CARRILLERA

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Paloma Arce se suma al Verde. Exdiputada de Morena verá temas ambientales en PVEM. Querétaro y Kuri son referentes nacionales para Jorge Romero... El 11 de este mes protestarán directivos del Consegro 2050. Celebra Municipio de Cadereyta "Pastorela" del Día de Muertos. -Puerta del cuartel- El regreso. Sumó el líder del Partido Verde, Ricardo Astudillo a la exdiputada local Paloma Arce Islas, una de las mejores cartas de la 4T en Querétaro. La también exrepresentante de Semarnat en el Estado atenderá los temas ambientales que definen a esa organización. Punto a favor. Licenciada en derecho por la Universidad Autónoma de Hidalgo y maestra en administración pública por la Universidad del Valle de México ganó en 2018 el primer distrito local en poder del PAN por casi 20 años y coordinó la bancada de Morena en la LIX Legislatura, desde donde aspiró a la candidatura a la alcaldía capitalina otorgada al ex priista Chema Tapia. Fue postulada por Querétaro Seguro desde donde apoyó el proyecto de la presidenta Claudia Sheinbaum. Reconocida como mujer de avanzada impulsó y defendió desde la Cámara local la aprobación de los matrimonios igualitarios, las causas de la comunidad LGBT+ y los derechos de los trabajadores del Estado. El fichaje de Paloma Arce al PVEM, incorporada a Morena desde 2016, constituye un acierto. Es de primera. -Contrafuego- Referente. Para el PAN, el estado de Querétaro es un bastión fundamental y el gobernador Mauricio Kuri una de sus principales figuras, como lo reconoció aquí la semana pasada el presidente nacional Jorge Romero. Por eso las frecuentes apariciones del mandatario estatal en los medios impresos y electrónicos de la Ciudad de México, en donde es consultado sobre los temas políticos de relevancia. Por algo será. -Bala de plata- Consegro 2050. El martes 11 de este mes en el auditorio del Bloque será la toma de protesta del Comité Ciudadano del Consejo de Planeación Estratégica, ambicioso proyecto para la construcción del futuro de nuestro estado. Este organismo, surgido como iniciativa del sector empresarial, busca articular los esfuerzos privados, académicos, sociales y gubernamentales. Y es que, plantean, Querétaro se encuentra en un punto decisivo con un crecimiento poblacional que podría duplicarse en tan solo 25 años, por lo cual los desafíos en calidad de vida exigen respuestas inmediatas y de largo plazo. El Consejo está integrado por una veintena de empresarios que donan su tiempo y recursos económicos. Cuentan con una oficina técnica administrativa que da seguimiento a los proyectos. Preside Ricardo Pereda y el director general es Luis Lozano con un consejo directivo en el que participan otras personas que, al igual que ellos, gozan de prestigio social, como José Luis Rodríguez Aguirre, Imelda de Alba González, Hans Alfonso Frei Nieto, Ricardo Brieño Ávila, Salvador Hernández, José Manuel Franco Velasco y José Alberto Berrondo Díaz, entre otros. Cabe señalar que en septiembre de 2023 la Legislatura del Estado aprobó por unanimidad la reforma al artículo tercero constitucional y se incorporó la figura del plan estratégico de largo plazo, reconociendo al Consejo Querétaro para la Planeación Estratégica como el órgano responsable de su elaboración. En esas están. -Bala de salva- Sincretismo. En todos los municipios del estado se realizaron diversos actos para recordar a quienes se nos adelantaron en el camino, pero en Cadereyta la presidenta municipal agregó un dato innovador al anunciar "la pastorela" del Día de Muertos. Polvo somos. (PA 2)

OPINIÓN | MODELO MORENA, EL RIESGO

Por Jaime Robledo

Strike. Reflexionando sobre el proceso que está siguiendo el PAN para elegir a su candidato a gobernador de Querétaro, que es similar a la manera en que eligió AMLO a su successor. en la presidencia, el detalle que veo es que muy posiblemente el candidato a Presidente Municipal de la capital será uno de los que no sean elegidos para la gubernatura, alguno que no obtenga el premio mayor, entonces será el segundo premio y seguramente será nombrado después de conocer el nombre de quien buscará la Casa de la Corregidora, lo cual le puede dar una ventaja de casi un año al candidato naranja que ya se declaró abiertamente que buscará la silla del centro cívico, Armando







Rivera, que ya sabe de qué se trata y aunque lleva muchos años en la banca política, podría meterse a la pelea y con tanto tiempo de ventaja, puede ser de cuidado. Si a un quarterback le dan tiempo, seguro completa el pase. Considero que al PAN le ayudaría enfilar a un candidato a la Presidencia y, como dice de Tania Palacios, "Aquí estoy". Bola 1. Lo interesante será ver como completa su equipo el exalcalde Rivera; él solo no puede y muchos de los que estuvieron con él siguen en el PAN y quién sabe si se la jueguen; sería un brinco de alto riesgo y no existiría red; así que no veo muchos candidatos y, si es como él contempla, una elección de tercios es de vital importancia la estructura. Bola 2. Por su parte, Morena tampoco muestra claridad con sus candidatos a la gubernatura y menos a la Presidencia Municipal, a excepción de Mauricio Ruiz Olaez que ha declarado su interés, pero con ellos la nominación se dará casi seguro a inicio del 2027. Las otras opciones Arturo Maximiliano García, que sería por tercera vez; ha comentado que, si no va para Gobernador, mejor busca fortuna en el gobierno federal; y de Chema Tapia, mejor ni hablamos. Strike 2. Lo que no logro entender es porque no hubo mayores quejas de parte del PAN por la entrega de ayuda a los damnificados de las lluvias de la Sierra con la imagen del diputado federal, Luis Fernández, es algo que viola la Ley Electoral, en otros tiempos hubieran llovido denuncias, pero será por la gran cantidad de espectaculares que se han colocado por parte de los suspirantes del blanquiazul y que no quieran entrar en acusaciones cruzadas que termine afectando a los dos bandos, mejor nadie vio nada y a seguir aprovechando los huecos de interpretación y así todos contentos, lo que no entiendo es porqué mejor no cambian la Ley y permiten esas acciones y listo, nuestro proceso electoral se basa en la desconfianza, como muchas cosas en nuestro país desgraciadamente, aquí hay que demostrar que uno es inocente. Bola 3. Duro le ha ido a nuestro país en su relación con Estados Unidos: cancelan vuelos internacionales que salen del AIFA, se quejan los CEOS de las principales empresas norteamericanas por su desconfianza del Poder Judicial, acusa la Cámara Americana al SAT de prácticas agresivas y opacas, todo esto genera una presión adicional a las próximas negociaciones del Tratado. A ver cómo se mitigan estas que jas que realmente tienen mucho de razón. Strike 3...ponchado. Observando lo que ha pasado en nuestro país, los Estados gobernados por Morena les ha ido mal, no muestran números de crecimiento económico y su alto grado de inseguridad, pero tratando de explicar por qué sucede esto, ya que en Morena hay personas capaces y con buena intención, pero entonces, ¿Qué les pasa? Es la pregunta de los 64 mil pesos; es el modelo Morena el que ha demostrado que no funciona, el esquema de buscar dar de comer y no enseñar a pescar no ha dado resultados. Veamos cómo Puebla se empezó a desgajar desde que llegó Morena al poder y hoy no es lo que fue; me queda claro que las altas autoridades del partido guinda se deben dar cuenta, pero ¿Por qué no hacen nada? Hay más preguntas que respuestas y me atrevo a creer que todo viene desde el sistema que se ha querido instaurar desde AMLO; no es una visión socialista, es demagogia y alguien dijo que son tres "D", Democracia, Demagogia y Dictadura, entonces, ¿Hacia dónde vamos? Otra pregunta sin respuesta. (PA 7)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Sorpresas son las que guarda la 4T para la capital; es que nos dicen que perfiles como Claudia Díaz, Andrea Tovar y hasta Paloma Arce, estarán en la mesa de discusión y acuerdos para el 2027, ya que podrían apostar por una mujer para buscar hacerse del municipio de Querétaro. Paloma Arce. Supimos que la exdiputada por Morena, Paloma Arce, se estará sumando de lleno a los trabajos del PVEM, aunque se sabe que Paloma no tuvo un final feliz con la dirigencia morenista local, no piensa abandonar el proyecto de la 4T y lo hará ahora respaldada por Ricardo Astudillo, que ya se perfila como un serio contendiente por la candidatura de la 4T. Del Prete. Nos enteramos que el secretario de Desarrollo Sustentable del estado fue arropado por más de 500 mujeres este fin de semana en San Juan del Río. La organización Marcando Rumbo, que coordina su esposa Luisa, reunió a mujeres emprendedoras de varios municipios a las que les reconocieron su liderazgo y su importancia en sus comunidades. Nos hacen ver que Marco sigue queriendo ser uno de los elegidos para el 2027 y no afloja el paso. (P 2)







CÓDICE QUETZAL

Indignación. Es lo que generó el asesinato, a plena vista de los ciudadanos, del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo, quien perdió la vida luego de ser atacado a balazos durante las festividades por el Día de Muertos. Los abrazos no funcionaron y las promesas de cero impunidad por parte Sheinbaum no parecen suficientes. Contraste. Pero mientras a nivel nacional el país se encuentra en llamas, en Querétaro se agradece la coordinación entre las corporaciones de seguridad, misma que permitió que las festividades por el Día de Muertos transcurrieran sin contratiempos mayores y con saldo blanco. Visita. Durante la celebración, Felifer Macías aprovechó para acudir al panteón del Cimatario, en una jornada donde miles de queretanos mostraron una masiva conexión con sus tradiciones. Querétaro vuelve a ser referencia en cultura y seguridad, y eso es el reflejo del trabajo de sus autoridades. (CÓDICE INFORMATIVO)

EL ALFIL NEGRO

Pensador. El pensador callejero afirma que, si Estados Unidos interviene México para erradicar al crimen organizado, los cárteles de la droga y el huachicol, provocará el cambio de nacionalidad de las mafias y del pingüe negocio, ya nomás seremos consumidores. Los güeros también tranzan. (N)

NO HABRÁ IMPUNIDAD

Cuántas veces no hemos escuchado estas palabras: "no habrá impunidad" "llegaremos hasta las últimas consecuencias", 'hasta dónde tope", "les caerá todo el peso de la ley" ... metáforas, puras metáforas y quimeras, porque ante el asesinato o los atentados contra personajes de la política, el periodismo o la religión católica, no se da sino con algunos actores materiales, pero nunca le echan guante a quien los máquina, al autor intelectual, para conocer cuál era el móvil en cada caso y ahora sí, le caiga todo el peso de la ley. Lo sabemos todos, agarran sicarillos de medio pelo, pistoleros jóvenes, carne de cañón de los carteles de la droga, por eso es tan difícil creer en las palabras de la presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo, no por el hecho de que lo sienta profundamente, porque finalmente son hechos del país que gobierna y son de lamentarse, pero Michoacán está en llamas, al menos Uruapan por el vil asesinato -como aseveró Sheinbaum- del presidente municipal, Carlos Manzo, quien haya pedida ayuda para combatir el crimen y la violencia en su municipio y para su protección, y quien -se supone- traía a los guardias municipales como su primer círculo de seguridad y un segundo círculo más amplio a cargo de la Guardia Nacional y así mientras a unos les tocaba cerquita ya otros un poco más retirados y el o los sicarios les jugaron la bigotada porque andaban armados dentro de un acto público: el festival de las veladoras donde con toda la impunidad, de la que dicen que no habrá, atentaron contra la vida del munícipe. Hay indignación y también mucha rabia e impotencia, coraje y lo están demostrando con los destrozos, con el desconocimiento a sus autoridades y con las peticiones al presidente estadounidense Donald Trump, para que ayude a Michoacán e intervenga. *Desde el momento en que se tuvo conocimiento de este grave hecho, hablé con el gobernador de Michoacán y el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar Garcia Harfuch, quien ha mantenido comunicación constante con el fiscal del estado", declaró la presidenta Sheinbaum, pero el pueblo de Uruapan, no cree en su gobernador, lo corrieron en medio de acusaciones, amenazas y conatos de agresión física. México está en una situación extremadamente delicada, por un creciente problema carretero que mañana podría ahogar carreteras importantísimas, como la 57 o la Querétaro-Irapuato, por el precio de garantía del maíz y faltan los limoneros, los líos políticos que no se pueden olvidar y el riesgo latente de una invasión, porque el Estado Mexicano no ha podido contra el crimen organizado y porque a Donald Trump, le interesa "limpiar" de sicarios nuestro país. El presidente de México, precisó que los mandos territoriales de Defensa y Guardia Nacional mantienen comunicación con el alcalde y contaba con protección federal. ¿Y de qué sirvió?... queda la duda. (NJR)





PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO : CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ : DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P : PUBLIMETRO







3 DE NOVIEMBRE DE 2025

IEEQ ya se alista para el proceso electoral 2027

Grisel Muñiz destaca que en Querétaro "se estarán renovando los tres poderes"; representa un gran reto

VERÓNICA RUIZ

Realiza el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) acciones preparatorias de cara al proceso electoral de 2027, año histórico en que se renovarán los tres poderes del estado, informó la consejera presidenta Grisel Muñiz Rodríguez.

Destacó que el próximo proceso electoral será histórico porque por primera vez en Querétaro, se renovará la gubernatura del estado, el congreso local y los 18 municipios, además del poder judicial.

Reconoció que este proceso representará un gran reto, pero destacó que Querétaro es un estado altamente participativo, que siempre responde a las convocatorias del IEEQ y del Instituto Nacional Electoral (INE), "y nosotros como sistema nacio-



En las próximas votaciones están en juego la gubernatura, el Congreso local, los 18 municipios y el Poder Judicial.

nal electoral, confiamos que así seguirá siendo".

"En Querétaro se estarán renovando los tres poderes, los 18 municipios y tendremos elección concurrente en lo federal también, tanto en la judicial, como en el tema de las diputaciones federales. Habrá muchas elecciones y eso representará también un gran reto para que se implementen", dijo.

Para la elección judicial, en la que se elegirán más de 100 cargos, han tenido acercamiento con los tres poderes del estado que participan, según marca la legislación.

"Hemos llevado acciones preparatorias y hemos estado en comunicación con los tres poderes, que son los involucrados desde la Constitución en el tema del poder judicial, porque así lo marca la Constitución", detalló.

Informó que ya tuvieron un primer acercamiento con el Poder Judicial que fue sumamente fructífero, porque les permitió obtener insumos técnicos y de organización para el proceso.

"Nosotros sabemos organizar procesos electorales, a eso nos dedicamos, pero para poder organizar el proceso electoral judicial, tenemos que escuchar la voz del Poder Judicial", añadió.

(EUQ 2)







3 DE NOVIEMBRE DE 2025



Envía IEEQ proyecto de reforma electoral al Congreso

Que, tras aprobar los proyectos de iniciativa de reforma constitucional y legal en materia electoral, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) los remitió ya a la 61a. Legislatura del estado.

Los proyectos contemplan la creación de la Defensoría Pública Electoral para garantizar el acceso efectivo a la justicia electoral, particularmente a mujeres e integrantes de grupos de atención prioritaria.

Además, incluye adecuaciones en temas como modalidades del voto y observación electoral, requisitos de elegibilidad, Inteligencia Artificial, paridad de género, acciones afirmativas, violencia política en medios digitales, régimen sancionador electoral, protección a niños y adolescentes, entre otros.

Habrá que esperar cómo será la discusión de este tema en el Congreso local, pero como pintan las cosas en la actual Legislatura, seguramente veremos más encontronazos en los que prevalecerán no los intereses de los queretanos, sino los de sus respectivos partidos.

(CQRO 2)